
ДОСТОЙНО ВСТРЕТИМ XXIII СЪЕЗД КПСС!
РУБЕЖИ ПРОМСТРОЕВЦЕВ

Трест Свердловск-
промстрой готовится до
стойно встретить XXIII 
съезд КПСС. Досрочно 
завершено выполнение 
семилетнего плана. Про
водится большая рабо
та по повышению каче
ства строительства и 
улучшению экономиче
ских показателей. В ми
нувшем году с повы
шенными оценками сда
но 80 процентов про
мышленных объектов. 
Все управления треста 
перевыполнили план по 
росту производительно
сти труда и снижению 
себестоимости строи
тельно-монтажных ра
бот.

Недавно наш коллек-

мию строительных мате-
риалов, 
металла, 
гии.

конструкций, 
электроэнер-

Намечено: за счет 
внедрения новой техни
ки, организационно-хо
зяйственных мероприя
тий добиться снижения 
себестоимости строи
тельно-монтажных ра
бот на сумму 131 ты
сячу рублей (без плано
вых накоплений). Неус
танно расширять и ук
реплять хозяйственный 
расчет. Довести количе
ство хозрасчетных 
бригад до 40 и полу
чить экономии материа-

вли — 10 000 квадрат
ных метров, 250 тысяч 
кирпичей, по 100 квад
ратных метров пилома
териалов, метлахской и 
глазурованной плиток, 
40 тонн нефтебитума,
30 тонн мраморной
крошки, 2 300 кило
граммов красок, а все-
го на 20 тысяч руб-
лей. Кроме того, в обя
зательствах записано —
полностью 
вать потери

ликвидиро- 
раствора,

полносборном исполне
нии, применим фунда
менты из профилиро
ванных свай. Рациона
лизаторы дали слово 
внедрить в производст
во не менее 200 пред
ложений и получить 
190 тысяч рублей эко
номии, а технико-эко
номический совет тре
ста разрабатывает 10 
рекомендаций по эконо
мии строительных мате-

тив поддержал
московских 
градских

И
почин 

ленин-
промышлен-

ных предприятий и вы
ступил в поход за бе
режное расходование
материальных ресурсов
и денежных
Новый год

средств. 
объявлен

годом борьбы за эконо-

лов: бетона 1 000
кубометров, мягкой кро-

стекла, цемента, гвоз
дей.

В новом году осуще
ствим также строитель
ство не менее 17 про
мышленных объектов в

риалов.

Ю. СЕКИСОВ, 

секретарь партийного
комитета треста 

Свердловскпромстрой.

КОМСОМОЛИЯ МЕРЯЕТСЯ СИЛАМИ
В 24 управлении проходит конкурс 

на лучшую комсомольскую группу 
управления. Победителями будут те, 
кто добьется лучших результатов в 
труде, учебе, общественных делах.

Регулярно на заседаниях комсо
мольского бюро заслушиваются от
четы групкомсоргов. Так, например,

уже рассматривалась деятельность 
комсомольской группы бригады ка
менщиков тов. Галиулина, возглав
ляет которую Ян /Хорст. А на одном 
из последних комсомольских бюро 
групкомсорг Шура Талаур ^расска
зала о жизни молодежи бригады 
маляров тов. Томилиной.

Л

Ъом иа/ипийного
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

В минувшем 
комсомольцы 
строительного

году 
домо- 

комби-

н.^освеи^енияВ ИНСТИТУТЕ СВЕРДЛОВСК- ГРАЖДАНПРОЕКТ НАЧАТА РАЗРАБОТКА ПРОЕКТНОГО ЗАДАНИЯ НА СООРУЖЕНИЕ ОБЛАСТНОГО ДОМА ПАРТИЙНОГО ПРОСВЕЩЕНИЯ. ПОСТРОИТЬ ЕГО ПРЕДПОЛАГАЮТ НА УГЛУ УЛИЦ 8 МАРТА И МАЛЫШЕВА. КРОМЕ АУДИТОРИЙ, В ЗДАНИИ РАЗМЕСТИТСЯ БИБЛИОТЕКА,БОЛЬШОЙ ЗАЛ НА 1200 МЕСТ МАЛЫЙ — НА 300 МЕСТ. и

СВЕРДЛОВСКИМ
ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 

РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

№ 7 (2271). СУББОТА, 22 ЯНВАРЯ 
1966 г.

Год издания 
XXIV Цена 1 коп.

ЭНТУЗИАЗМ БЕЗ КРЫЛЬЕВ
МИНУВШЕЙ осенью 

мне довелось бе
седовать с груп

пой опытных бригадиров 
треста Свердловскграж- 
данстрой. Говорили о 
постановке социалисти
ческого соревнования. 
Выяснилось, что обяза
тельства берутся, прове
ряются, подводятся ито- 
пи, присуждаются пер
вые места, но в самом 
движении .нет подъема, 
нет настоящего сопер
ничества. Почему?

Мои собеседники ссы
лались на плохую орга
низацию труда, наруше
ние технологии сверху, 
на перебои в обеспече
нии материалами. Не
добрым словом помяну
ли формализм. Но чув
ствовалось, что они что-

ют новые рубежи, 
это записывается в 
зательствах. Потом 
ги подводятся на

Все 
обя- 
ито- 

засе-
даниях постройкомов с
участием 
Учитывается 
водственные 
организация

активистов, 
все: произ- 
показатели, 

труда, дие
циплина, воспитательная
работа, творческая 
тивность. Лучшим 
суждаются первые

ак- 
при- 
ме-

ста, вручаются Почетные 
грамоты.

Затем результаты бы

цовой применила меха
низмы при выполнении 
штукатурных работ. Вме
сто 6—7 квадратных 
метров на человека тут 
довели сменную выра
ботку до 11—12 ква
дратных метров. Тогда в 
эту бригаду пригласили 
представителей других 
коллективов. Рабочие 
на практике убедились 
в преимуществе изме
ненной организации тру
да.

ли напечатаны бюл-
О ВОТ ЧТО стран-

но, говорит

то недоговаривают.
Недавняя встреча с

председателем объеди
ненного постройкома 
этого треста А. Гранки
ным внесла некоторую 
ясность. Он также при
знает роль соцсоревно
вания в повышении про
изводительности труда. 
Видит и то, что в движе
нии намечается спад. И 
начался он не сегодня и 
не вчера, а много рань
ше. Об этом не раз уже 
говорилось.

Е ЖЕКВАРТА Л Ь Н О
управления и
бригады намеча-

летенях соцсоревнова
ния, распространены по 
всем стройкам треста. 
Здесь немало делается 
для того, чтобы опыт
ЛУЧШИХ МОГЛ1И взять
вооружение 
этой целью
и школы

другие.
на 
С

проводятся 
передового

опыта.
В частности, можем 

сослаться на управление 
№ 14. Бригада А. Кузне-

II А. Гранкин. — На 
рабочих местах сопер
ничество есть. А вот 
при обсуждении итогов 
большинству безразлич
но, кому достанутся 
первые места. Иные да
же сами заявляют, что 
у нас есть нарушения м 
можете бригаду снять 
с обсуждения.

Первоначально подоб
ные заявления приписы-

вались высокой созна
тельности рабочих. Это 
мнение не лишено осно
ваний. Но дело оказа
лось сложнее, чем пред
полагали. Когда стали 
.выяснять причины, то 
оказалось, что мораль
ные стимулы малодейст
венны.

ПОЧЕМУ же так слу
чилось? Тут умест
но посмотреть на 

факторы, которые вли
яют на развитие соцсо
ревнования. На приме
ре треста Свердловск- 
гражданстрой мы уже 
видели, что здесь обес
печивают широкую глас
ность результатов со
ревнования. Главные ле
нинские положения о 
соцсоревновании выпол
няются неукоснительно 
и скрупулезно. А рабо
чие почему-то говорят 
о формализме и отсут
ствии делового сопер
ничества.

И они правы. Потому 
что моральные стиму
лы не подкрепляются 
материально. А ведь Ле
нин неоднократно ука
зывал, чтб мы можем 
успешно строить со
циализм не на одном 
энтузиазме, а при по
мощи энтузиазма.
положение 
туальным

остается
Это 
ак-

сегодня,
когда мы строим комму
низм.

Выше мы говорили, 
что объединенный по- 
стройком треста Сверд- 
ловскгражданстрой в 
своем арсенале имеет 
для поощрения лишь 
Почетные грамоты. Но
они
лу 
эти
ни
и

уже утрачивают си- 
стимула, а денег на 
цели у постройкома 

одной копейки. Нет 
косвенных источни-

У студентов будет новоселье
На углу улиц Малышева и Ком

сомольской запланировано построить 
общежитие Уральского политехни
ческого института имени С. М. Ки
рова. Здесь встанут два трехэтаж
ных корпуса, соединенные третьим, 
меньшим. В них справят новоселье 
656 студентов. В комнатах предус-

мотрены все удобства для занятий 
и отдыха.

Нулевой цикл общежития — фун
даменты корпусов — поручено смон
тировать коллективу первого управ
ления механизации. Два фундамента 
уже готовы. Вскоре будет завершен 
и третий.

ков, из которых можно 
было бы получить сред
ства, чтобы придать со
ревнованию большую 
действенность.

Бесспорно, материаль
ные стимулы не могут 
быть защитой от всех 
бед и недостатков. Но 
без единства моральной 
и материальной заинте- 
ресованности больших 
успехов не добиться.

И. ДМИТРИЕВ.

ната поработали непло
хо. План выполнили. 
В новом году темпов 
не сдают. К открытию 
XXIII съезда КПСС 
они намерены прийти 
с весомым трудовым 
подарком.

Особенно хорошо ра-
ботают 
бригады 
седьмого
т.

комсомольцы 
штукатуров
управления

Кувариной. Тон
здесь задает групкомс- 
орг Галина Мясникова. 
Группа, которую она 
возглавляет, заняла в 
городском соревнова
нии за качество первое 
место.

На снимке: штука
тур Г. МЯСНИКОВА.

Фото Ю. Ениватова, 
электросварщика.

РАСТУТ
КОРПУСА

Бригада коммунистиче
ского труда В. С. Кащея 
из второго управления при
ступила к кладке нового 
здания университета. Оно 
сооружается на углу улиц 
Красноармейской и Куй

бышева, рядом с главным
корпусом университета.
Здание в одной части будет 
восьмиэтажным, в другой— 
четырехэтажным. В нем 
разместится физико-мате
матический факультет.

В настоящее время про
ектируется новый учебный 
корпус для химического 
факультета.

Для 
субподрядчиков 
Союзтеплострой — суб-

подрядная организация.
Большой объем работ вы-
полняет она промыш-
ленном строительстве. На 
сооружении сталелитейного 
комплекса на Уралмашза
воде, например, без ее 
участия не мог обойтись 
пуск ни одной печи.

Недавно 
управления 
приступил 
помещений

коллектив 24 
Уралмашстроя 

к сооружению 
для Союзтепло-

строя. Здесь разместятся 
мастерские, склады.



• Народный контроль в действии хо-

ГОРИЗОНТЫ АКТИВИСТОВ
треста поработали неплохо. План по гене- 
выполнен. Задание пр сдаче жилья в экс-

В I g

В минувшем году управления нашего 
ральному подряду и собственными силами

уже 
ре
ва- 

весь 
про
для

рода крупных частиц, трудно изготовить 
роший раствор.

Однако, несмотря на то, что этот вопрос 
с очень длинной «бородой», он никак не 
шается. Так, 10 января мы получили 24 
гона песка, но вынуждены были его 
пустить з отвал. Из-за того, что он не был 
сеян, оказался совершенно непригодным
производства .раствора. И это не единичный слу
чай.

Нетрудно подсчитать, какие потери должен 
понести трест Уралнеруд. 400 кубов завезен
ного песка стоят 1056 рублей. Более того, за
вод не обеспечен песком в нужном количестве, 
что отражается на выпуске продукции.

А. МАРТЫНОВА, 
заместитель директора завода 

железобетонных изделий № 1.

Очень давно стоит вопрос о качестве песка, 
который мы получаем от треста Уралнеруд, в 
частности с Еланского карьера. Из-за того, 
что он поступает с большой примесью разного

плуатацию перекрыто. В строй введены: школа в поселке Уралхиммаша, больница, 
детские садики, санитарная бойня на мясокомбинате, блок цехов тяжелой химаппа- 
ратуры, проложено юго-западное полукольцо газопровода Бухара—У рал, передан 
эксплуатационникам цех шинно-пневматических муфт.

Из 39 сданных объектов 34 получили повышенные оценки. В этом достижении 
немалая доля труда и народных контролеров. Они систематически следили за качест
вом. строительно-монтажных работ. Замеченные недостатки помогали устранять. Не 
давали поблажки и нарушителям технологии. Боролись за бережное хранение и 
расходование материалов, лучшее использование техники.

Кроме того, во всех подразделениях были проведены массовые проверки. В них 
участвовали народные контролеры, передовики производства, мастера, прорабы, ин
женеры. и техники. Всего 140 человек. Они смотрели, как расходуется электроэнергия,

ЭКОНОМИТЬ В БОЛЬШОМ И МАЛОМ!
Бригада В. Демина работает втором 

управлении треста Свердловскпромстрой. В 
настоящее время она принимает участие в 
строительстве нового дома завода «Урал- 
кабель».

Плотники систематически перевыполняют 
нормы выработки, бережно относятся к мате
риалам.

На снимке: бригада В. ДЕМИНА.

Вагоны песка

I
вскрыли резервы и внесли 28 предложений. Расчеты показали,
предложений даст возможность 
сберечь 196 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии.

Их внедрение группа народно
го контроля взяла под особое на
блюдение. Большинство намечен
ных мероприятий осуществлено. 
В частности, в управлении № 17 
при сушке отделываемых поме
щений отказались от применения 
электропечей. Их заменили газо
выми горелками, в результате 
сэкономлено 50 тысяч киловатт- 
часов электроэнергии.

В десятом управлении сбере
жено 30 тысяч киловатт-часов
электроэнергии.

Недавно мы 
проверку всех 
П ред варите льные 
усилий отрадны: 
около 500/ тысяч 
электроэ нергии.

В новом году

вновь сделали 
подразделений.
итоги общих 
трест сберег

киловатт-часов

поддержал почин 
нинградцев и начал

наш коллектив 
москвичей и ле-

поход за
еще большую экономию материа
лов. Естественно, что и внимание 
группы 'народного контроля бу
дет сосредоточено на основном 
направлении.

К. НАЙДЕНОВ, 
руководитель группы 

народного контроля 
треста Свердловскхимстрой.

что осуществление

СЕМИЛЕТНИИ план 
уралтрансспецстроев- 

цы за'Вершили за шесть с 
половиной лет. За это вре
мя в городе было проложе
но шестьсот километров во
допровода и канализации, 
произведено благоустройст-
во на территории 
тысяч квадратных
уложено 113 километ
ров трамвайных и же
лезнодорожных путей, 
заасфальти р о в а н о 
2544 тысячи квадрат-

в 2726 
метров,

' сти стройматериалов. Ему 
передано навечно Красное 
знамя горкома КПСС.

Подведены итоги и за ми
нувший год. По сравнению 
с предыдущим объем вы
полненных работ увеличил
ся на 8,2 процента. Себе
стоимость ниже установлен
ной на 2,1 процента. Толь-

КУСТАРЩИНА
ных метров дорог и тро
туаров, смонтировано 629 
фундаментов под многоквар
тирные дома, 41 школу и 
25 детских учреждений. За 
годы семилетки коллектив 
треста 15 раз был победы 
телем в социалистическом

ко сверхплановой прибыли 
получено 215 тысяч рублей. 
Земляные работы механизи
рованы на 95,8, строитель-
ство дорог на 97, по-

I

I
I

=

=

соревновании 
низаций 
строя. Из

среди орга- 
Главсредурал-

них пять раз
е-му присуждались перехо
дящие Красные знамена Со
вета Министров РСФСР и
ВЦСПС, Министерства
строительства республики и 
ЦК профсоюза рабочих стро
ительства и промышлен-но-

грузка и разгрузка инерт- ных материалов — На У»,8, 
монтаж железобетонных 
конструкций — на 99,7 
процента. Директивные нор
мы использования машин 
перекрыты, рсвоеп новый 
вид работ — укладка маги
стральных газовых сетей. А 
годовое задание одолели 
лишь на 94,5 процента. Де
ло в том, что первоначаль

но тресту установили реаль-

КТО ИЩЕТ, ТОТ НАЙДЕТ
Основываясь 

хозяйственного
на принципах

У ралэлектромонтаж
расчета, трест

направил
свою деятельность на сокращение 
сроков проведения электромон
тажных работ и обеспечение свое
временного ввода объектов в 
эксплуатацию, повел борьбу за 
высокое качество, внедрение но
вой техники и уменьшение доли 
ручного труда. Добиваемся этого 
повышением индустриализации 
работ, применением стимулирую
щих форм организации и оплаты 
труда.

Большую роль в решении по
ставленных задач играет обосно
ванное расчетное планирование 
работ и максимальное использо
вание возможностей низового хо-

довыми и квартальными показа
телями по особой системе, кото
рая разработана в нашем тресте.

Основными, принципиально но
выми в разработке этих планов 
являются следующие положения: 
месячные планы управлений и 
участков, которые составляются
каждым мастером, материальные

ним снижает 
времени почти

потери раоочего 
в четыре раза.

зяйственного расчета. 
Основным документом, орга-

низующим и направляющим рабо
ту управлений, является строй- 
финплан, разрабатываемый на 
основе утвержденных трестом 
плановых заданий, в которых уч
тены все особенности деятельно
сти электромонтажных органи
заций треста.

Важнейший раздел стройфин- 
плана — программа работ — со
ставляется на основе годовых 
титульных списков заказчиков. 
При этом для подтверждения 
объемов проверяется обеспечен
ность техдокументацией, оборудо
ванием й материалами. Особо 
выделяются объемы по пусковым 
объектам.

Для обеспечения выполнения 
производственной программы при 
соблюдении соответствующих ка
чественных показателей (задание 
по выработке и снижению себе
стоимости) разрабатывается план 
технического развития и органи
зационно-хозяйственных меро
приятий треста. В них определя
ются отдельно по каждому уп
равлению задания на развитие 
новой техники и передовой тех
нологии, производственных баз, 
осуществление поточного произ
водства, внедрение ртимулирую- 
щих форм организации и оплаты 
труда.

ресурсы, а также изделия, ук
рупненные узлы, механизмы 
планируются в соответствии с 
видами работ; реальность графи
ков и месячных планов обеспе
чивается включением только тех 
работ, для выполнения которых 
необходимое оборудование нахо
дится на складах, либо отгруже
ны поставщиками и находятся в 
пути.

Применение этой системы пла
нирования позволило тресту в 
сочетании с другими организаци
онно-техническими мероприятия
ми повысить выработку за семи
летку более чем на 60 процен
тов.

Недельно-суточные задания
бригад еще более детализируют 
объемы работ и сроки их вы
полнения, а также, определяют 
условия,' при которых эти рабо
ты будут закончены бригадой в 
намеченные сроки. В этих зада
ниях указываются необходимые 
материалы, механизмы, оборудо
вание и сроки поступления их 
на монтажные объекты.

Для укрепления внутрипо
строечного хозрасчета, повыше
ния материальной заинтересован
ности бригад большое внимание 
уделяется внедрению аккордной 
и аккордно-премиальной систем 
оплаты труда. Опробованы -также 
типовые калькуляции трудовых 
затрат, охватывающие все серии 
жилых домов, школы, детские са
ды и ясли, сооружаемые строи
тельными организациями треста.

Кроме того, для совершен
ствования экономической работы 
в тресте созданы экономическая 
комиссия и экономические сове
ты в управлениях. В них входит 
127 наиболее квалифицирован
ных специалистов. На своих за
седаниях они рассматривают важ
нейшие вопросы производственно
хозяйственной деятельности, свя
занные с повышением выработ
ки, снижением себестоимости, за
пасов оборудования и/материа
лов, улучшением качества работ 
и финансового состояния.

В частности, в Свердловском 
монтажном управлении № 2 чле
ны общественного совета в про
шлом году провели анализ затрат
на переделки, они установили, 
что за год было потеряно 5340 
человеко-часов. За это время 
можно было дать продукции на 
27900 рублей и получить солид
ную прибыль. После этого разра
ботали рекомендации. Прошлый 
год был объявлен годом борьбы 
за лучшее качество. Организова
ли взаимный контроль. Разверну
ли соревнование. В результате .80 
процентов выполненных работ по
лучили отличные оценки. Затра
ты на различные переделки рез
ко снижены. Были ликвидирова-
ны участковые кладовки, 
материалов уменьшились, 
раньше их было в запасе 
месяца, то теперь лишь 
дня. Кроме того, здесь

Запасы 
Если 

на два 
на 42 

создали
специальную технологическую 
группу, которая занимается про
изводством кабельных разделок. 
Такая специализация оправдыва
ет себя.

Активно 
венники и

Кроме того, для объектов про-
управления. 
ли неплохо.

действовали общест- 
первого монтажного 
Да и другие работа- 
У нас нет ни одной

Документом, направляющим

мцшленного строительства было . 
разработано 120 разовых каль
куляций.

Наибольшее распространение
аккордная и аккордно-премиаль
ная система оплаты труда полу-

деятельность управлений па пу
сковых объектах, являются месяч
ные планы участков и управле
ний. Они составляются в соот-

чила на пусковых объектах.
Здесь по ним оплачивалось 
90—95 процентов нарядов.

Внедрение недельно-суточных

организации, которая не добилась 
бы снижения себестоимости. А 
это определило и общие резуль
таты. План трестом выполнен на 
104,2, а выработка составила 
102,6 процента. Сверхплановой 
прибыли получено 622 тысячи 
рублей.

ветствии с установленными го- заданий и аккордных нарядов к

Л. ФАРБЕР, 
главный бухгалтер треста 

Уралзлектромонтаж.

МЕТАЛЛ В ОТСТАВКУ
Общественные бюро экономи

ческого анализа в тресте и уп
равлениях действуют не первый 
год. Основное внимание они 
сосредоточивают на том, чтобы 
помочь коллективу в совершен
ствовании организации труда и 
оплаты, механизации трудоем
ких процессов, бережнее расхо
довать материалы, рабочее вре
мя и добиваться лучших техни
ко-экономических показателей. 
Общественники не только ана
лизируют деятельность того или 
иного участка, но и вносят свои
рекомендации, предложения,
активно участвуют в их осуще
ствлении.

Например, в прошлом году 
общественные экономисты пред
ложили централизовать изго
товление санитарно-технических 
узлов, радиаторных блоков. 
Осуществили они также пере
смотр цен за радиаторные бло
ки Первоуральского завода сан
техизделий. Сейчас квадратный 
метр блока стал дешевле на 
63 копейки. В Нижне-Тагиль
ском управлении укрупнили 
нормативы планирования выра
ботки, фонда заработной пла
ты, расхода материалов и за 
транспортные услуги. Только от 
сокращения транспортных рас
ходов (теперь мы применяем 
транзитные, рейсы и механизи
ровали погрузочно-разгрузоч
ные работы) получена эконо
мия 108 тысяч рублей. Или 
другой пример. Активисты 
предложили более рационально 
использовать металл. Меро
приятия осуществили и 22 ты
сячи рублей положили в обще
народную копилку.

При участии общественных 
бюро экономического анализа 
была осуществлена проверка

затрат на производство сани
тарно-технических кабин.
Вскрыли немалые резервы. Их 
привели в действие. Себестои
мость кабины сократилась. То
гда и отпускную цену снизили 
на 32 рубля 30 копеек. Все 
это помогло сберечь 89 тысяч 
рублей.

Кроме того, все участии, вхо
дящие в управления, переведе
ны на хозяйственный расчет. 
Поэтому общественные эконо
мисты работают не в одиноч
ку, а в тесном контакте с ма
стерами, прорабами, передови
ками производства.

Как видим, их усилия при
носят свои плоды. Наш трест 
неоднократно участвовал во 
Всесоюзных конкурсах на луч
шую организацию экономиче
ской работы, которые прово
дятся ВДНХ, Госстроем СССР 
и НТО строительной индуст
рии. В 1964 году результаты 
у нас были неплохими. Тогда 
мы заняли третье место. Полу
чили диплом/ Восемнадцать ра
ботников треста также на
граждены дипломами и денеж
ными премиями.

В минувшем году мы вновь 
участвовали в конкурсе. Эконо
мическую работу развернули 
еще шире. Возросла активность 
рабочих, особенно в Нижне-Та
гильском и Свердловском кот-

также завершили “ год с при
былями.

Поэтому и общетрестовские 
результаты отрадны. , За по
следний год трестом взамен ме
таллических смонтировано бо
лее 80 километров полиэтиле
новых трубопроводов, установ
лено несколько тысяч пластмас
совых бачков, сифонов и сбере
жено более 1ООО тонн чугуна, 
стали, цветных металлов. Тру
доемкость этих операций умень
шена на 4341 человеко-день. 
При этом стоимость 1ООО ква
дратных метров обошлась де
шевле на 220 рублей, а себе
стоимость снижена на 14,5 про
цента. Кроме того,- получено 
430 тысяч рублей сверхплано
вой прибыли.

Иначе, видимо, и быть не 
могло, потому что мы опира
лись на инициативу активистов 
и хозяйственный расчет. Но 
на достигнутом не останавли
ваемся. В эти дни у нас роди
лось еще одно интересное нов
шество. Приступили к ИЗГ0Т0В" 
лению плинтусных конвекторов. 
Они заменят громоздкие чугун
ные батареи, будут дешевле. 
До конца года Первоуральский 
завод сантехизделий выпустит 
10 тысяч погонных метров кон
векторов.

ломонтажных управлениях.
Первому, например, устанавли
вали снизить себестоимость 
монтажных работ на 11,51, а 
фактически снижена на 12,82 
процента. Котломонтажяики до
бились еще лучших результа
тов. Экономия лишь от сверх
планового снижения себестои

мости тут составила 117 тысяч 
рублей. Остальные управления

И. ПАЛЕЕС, 
председатель общественного 

бюро экономического 
анализа треста 

У ралсантехмонтаж.

Инициатива
поддержана

1

• Vibem областной экономический рейд
ный план. Позднее его уве
личили без достаточного 
технико-экономического обо
снования. Включили нере
альные объекты. Не учли и 
того,. что нарк машин обно
вляется слишком медленно.

транспорту и руководители 
автобаз организуют его ра-
боту так, как они
нужным, 
обычно

С утра
направляются

считают 
машины

карьер, отвозят щебень, 
затем уже прибывают

в 
а 

на

ОБХОДИТСЯ
Эксплуатируются механиз
мы, которые устарели.

В частности, срок служ
бы экскаваторов установлен 
десять лет. Здесь же имеет
ся 15 мяшия.пущены еще в 1950—52 го
дах; Естественно, что вы
работку на них увеличить 
не так просто. Кроме того, 
подлежат списанию 10 буль-
дозеров, 
ков, 9

• нов, 4 
возьмем 
ПКС-5.

10 моторных кат- 
автомобильных кра- 
автогрейдера. Или

16 компрессоров 
С производства они

сняты давным-давно и 
го подносились, что

до то- 
дают

лишь процентов 30 перво-
Боль-начальной мощности. ____ 

ше одного пневматическогб
молотка не тянут. Пять лет 
трест настаивает на том, 
чтобы заменить у них мото
ры, но добиться положитель
ного решения не удалось. 
Такое же положение с мо
торами на катках ГАЗ-МК 
и У-5.

Естественно, что планиро
вание без учета реальных 
условий создает излишнюю 
нервозность, мешает совер
шенствовать организацию 
производства и труда, луч
шему Использованию основ
ных фондов. Отдача от них 
неплохая: с каждого рубля 
снимается продукции (вы
полняется объем работ) на 
9 рублей. Но это не умень
шает беспокойства. Резуль
таты могли быть лучшими, 
если бы своевременно устра
нялись недостатки.

В организации производ
ства и труда трест целиком 
и полностью зависим от ав
тобаз. Объективно получает
ся, что строительство ста
ло как бы приложением к

В КОПЕЕЧКУ
объекты. Может быть, 
автобазам /выгодно, 
трансспецстроевцам нет.

это 
а

них чуть ли не- ежедневно 
простаивают экскаваторы и другие »»о..«—----- , Где
выход?

Необходимо найти новую 
организационную структуру, 
иные* связи двух организа
ций, построенные на эконо-

сти: мастерские тесные, тер
мическую обработку деталей 
вести негде, запасных’ час
тей в достаточном количест
ве не отпускают. Большую 
часть их приходится доста
вать на стороне.

, На год требуется 
запасных частей при
близительно на 150— 
160 тысяч рублей. 
На такую сумму и со

ставляют заядхи. Централизо
ванно выделяют на 40—50 
тысяч рублей. На столько 
же удается добыть в дру-

Хозрасчет в нашем тресте 
ществует не первый год —он 
стоянно совершенствуется и 
ре распространяется. Теперь 
внедрен в 32 бригадах. Такой

су7 
по-
ши-

он
ме-

мической необходимости,
чтобы землеройные и до
рожно-строительные маши
ны эксплуатировались в 
комплексе с автотранспор
том. Откладывать решение 
этого вопроса на будущее 
нецелесообразно.

На первый взгляд ремонт
ными базами трест обеспе
чен-неплохо. Имеется цент
ральная механическая мас
терская. Часть машин ка
питально восстанавливаем
на предприятиях 
Внешне выглядит

города, 
картина

прилично. А если заглянуть 
поглубже, она окажется 
иной. Собственная ремонт
ная база неудовлетворитель
на. Ее мощности малы. Обо
рудование устарело. Отда
вать машины в ремонт на 
заводы невыгодно. Уходит 
много времени и дорого. На 
капитальный ремонт экска
ватора Э-505 трест затрачи
вает 5 тысяч рублей, а вы
полняет его за 22—24 дня. 
На заводе Ремстроймаш 
первого управления механи
зации с него взяли 8592 
рубля (новый стоит 9 тысяч 
рублей). К тому же на вос
становление ушло два ме
сяца.

Нам могут сказать, что 
тогда, мол, пусть все дела
ют своими силами. Рады 
бы, да не имеют возможнб-

Ж в Мастер
ских. Последние встают в 
копеечку. Вот несколько со
поставлений.

Горизонтал.иый вал ре
верса по прейскуранту сто-
ит 40 рублей. Купить 
выгодно. Беда в том, 
этого сделать нельзя:

его 
что 

цен-
трализованно их не постав
ляют. На изготовление же в 
мастерской тратится 56 
рублей. Или возьмем вал 
главной муфты. Его прей
скурантная цена 13 руб
лей, а трест расходует 23
рубля.

Здесь 
новиться 
блеме.

нам хочется оста- 
еще. на одной про- 
Минувшей осенью

нормативно-исследова тел ь- 
ская станция треста Сверд- 
ловскпромстрой провела фо-
тографию использования
(экскаваторов. Особенно ве
лики простои оказались в
управлениях № 19 и 21. И 
это не случайно: базы хра
нения механизмов гут не 
отвечают элементарным тех
ническим требованиям. А 
это отрицательно сказывает
ся на качестве профилакти
ческих осмотров и ремон
тов, особенно в зимних ус
ловиях. Поэтому, нет-нет 
да . и выходят . экскаваторы 
из строя в разгар работы.

Надо полагать, что сей
час, когда развертывается 
перестройка, управления про
мышленностью и строитель
ства, отмеченные недостат
ки будут оперативно устра
нены.

м. ЛОВЦОВ.

МЕЛОЧИ ЛИ ЭТО?
После сентябрьского Пленума

больше стало уделяться внимания
ЦК КПСС 

вопросам
экономики, всесторонним анализам производст
венной деятельности. Учитываются .'реальные

— Минувший год наш кол
лектив закончил неважно, — 
начал свой рассказ Константин
Авивович. Ряд показателей
у нас ниже плановых. Объяс
нить это можно многими при- 
"чинами. Недостатками в плани
ровании, материально-техниче
ском снабжении, в «акой-то ме
ре ошибками наших инженер
но-технических работников. Но 
речь я поведу не об этом. Мне 
хочется еще раз заострить вни
мание на качестве изделий, ко
торые мы получаем.

Поставляют их, как прави
ло, с перебоями. Так, напри
мер, было на строительстве ко
оперативных домов в юго-запад-
ной части города, 
ли половую доску, 
отделку, а дверей 
блоков не хватало, 
но, что когда они

Задержива- 
Мы начали 
и оконных 
Естествен- 
поступили,

нам уже было не до того, что-
бы предъявлять 
претензии.

Но мы сделали 
ки точный учет,

какие-либо

довольно-та- 
во сколько

обходятся нам эти «мелочи». 
В частности, на устранение
недоделок в столярных 
зобетонных изделиях и

желе-

затраты. Изыскиваются резервы. Намечаются 
пути устранения -недостатков. Об одном эконо
мическом анализе мы попросили рассказать
начальника 14

вых перегородках. На .каждый 
квадратный метр полезной пло
щади дополнительно расходует
ся 49 копеек зарплаты. Кроме 
того, приходится тратить лиш
ний раствор, накладывать мес
тами слой толще, чем преду
смотрено нормами.

Возьмем 64-квартирный дом, 
который мы сооружали по за- . 
казу завода «Лесозапчасть». 
Его площадь равна 3308 квад
ратным метрам. Затрачено на 
исправление мелких недостат
ков 1620 рублей. Сумма вроде 
бы и невелика, но она ведь 
легла на себестоимость. Кроме 
того, рабочие затратили на это 
416 человеко-дней. За это вре
мя они ведь не дали никакой 
плановой отдачи. И тут поте
ри более существенны. Их ни
кто не возмещает.

Может быть, это случай
ность? Нет. В том и беда, что 
изделия низкого качества ста
ли поступать систематически. 
Так было, когда строили 76- 
квартирный дом Свердловского 
машиностроительного завода, 
70-квартирный дом жилищного 
кооператива № 81, школу на

управления К. А. МАРКОВА.
На последнем объекте на до
ведение изделий до товарного 
вида потрачено 1960 рублей и
505 человеко-дней. Вот 
резервы!

Мне могут возразить,

они,

что
мы сами виноваты в том, что 
принимаем изделия с дефекта
ми. Если не учитывать реаль
ных условий, то наша вина 
есть. Хотя она мнимая. Неред
ко' мы предъявляем реклама
ции. С нашими претензиями 
соглашаются, часть затрат за
воды нам возмещают. Отказать
ся же от приемки деталей не 
можем, зй>тя такое право у нас 
и есть.

Предположим, что мы отка
жемся. Изделия возьмут в дру
гом управлении: их всегда не 
хватает. Нам же тогда придет
ся простаивать. Проигрыш ока
жется более существенным. По
этому нам остается одно: идти 
за обстоятельствами.

Чтобы выйти из- положения, 
надо, на мой взгляд, начинать 
строительство стольких „ объек
тов, чтобы хватало мощностей 
предприятий стройиндустрии. 
Пришло время сделать так. 
Этого требуют решения сен-

гипсо- 964 места по улице Луганской, тябрьского Пленума ЦК КПСС.

тод хозяйствования дает немалый 
выигрыш, позволяет бережнее рас
ходовать материалы, приучает ра
бочих, мастеров и прорабов си
стематически анализировать свою 
/деятельность, совершенствовать 
организацию труда.

Возьмем второе управление. 
Минувший год этот коллектив за
вершил с хорошими показателя
ми. Бесспорно, в какой-то мере 
успех зависел и от хозяйственного 
расчета. Здесь им пользуются 11 
бригад: каменщики В. Кащея, 
Е. Денисова, А. Елизарова, Г. Фе- 
Д .я,к.°ё.ü..AUXГ>^е-7сячи кифЬ^А 
чей, 94 квадратных метра мягкой 
кровли, 20 кубометров бетона, 9 
тонн мраморной крошки.

В шестом управлении бригады 
бетонщиков А. Алексеева, камен
щиков В. Борисова, Н. Хрянина и 
комплексная М. Патутина на свои 
счета записали: 35 тысяч кирпи
чей, 250 кубометров бетона и 16 
кубометров раствора. Такой итог 
не случаен. Это результат на
стойчивых поисков, общих усилий. 
К ержалению, они были не во 
всех хозрасчетных бригадах наз
ванного управления. Плотники и 
кровельщики, руководимые Н. Са- 
ватеевым и А. Мельниковым, к 
рациональному методу хозяйство
вания отнеслись с прохладцей.

Наибольшие же успехи 
нуты в управлении № 8. 
каменщиков А. Шадрина 
вом квартале сберегла

достиг- 
Бригада 
в пер- 
27 ты-

сяч кирпичей, .во втором >— 48 ты
сяч, в третьем — еще 27 тысяч.
Ненамного отстали от нее кол-
лективы, возглавляемые И. Мас- 
леевым й М. Савеловым.

Отрадны итоги и в целом по 
тресту. В общенародную копилку 
положено 509 тысяч кирпичей, 
336 кубометров бетона, 121 ку
бометр раствора, 40 кубометров 
пиломатериалов, 14 тонн нефте- 
битума, 9 тонн мраморной крош
ки, 360 килограммов гвоздей, 
Всего на 18000 рублей.

И все-таки успокаиваться рано
вато. Проверка показала, что не 
во всех управлениях хозрасчету 
уделяют должное внимание, На-
пример, в третьем
(начальник Б.

управлении
Алексеев) числит-

ся восемь хозрасчетных бригад, а 
отдача имеется лишь от двух — 
каменщиков А. Лобанова и В. Бе
ленькое а.

Может быть, здесь не знают, 
как вести хозрасчет? Утверждать 
этого нельзя. В тресте неодно
кратно проводились инструктив-
ные совещания и семинары.
дям подробно 
том, что такое

рассказывали
Лю-

I о
хозяйственный

расчет, как им пользоваться в ус
ловиях строительства. Обеспечено 
управление и бланками учета. Бе
да в том, что руководители сла
бо контролируют своих подчинен
ных.

В нынешнем году, чтобы хозяй-
ственный расчет сделать 
действенным, мы вносим 
торые изменения. Раньше

более 
неко- 

учет
поступления материалов и их рас
ход велись в разных ведомостях. 
Теперь все они упрощены и сбро
шюрованы в одну книжечку, 
которая будет выдаваться на ме
сяц. Но основная новинка то, что
мы увеличили размеры премий
за экономию. Вместо 10 процен
тов за сбереженный кирпич и ра
створ каменщики станут получать 
25 процентов от суммы сэконом
ленных материалов, столяры-плот-
ники — 30, а штукатуры 
процентов.

40

Думаем, чтс хозрасчет помо
жет нам по-деловому ответить на 
инициативу москвичей и ленин
градцев, строить быстрее с мень
шими затратами труда и материа
лов. /

Н. КОЛУПАЕВ, 
начальник отдела труда 

и зарплаты треста 
Сзердяовекпрометрой.



• Рассказы наших авторов

ТВЕРДОЕ РЕШЕНИЕ
До начала смены оставалось еще минут сорок, а в 

бытовке уже собралась чуть' ли не вся бригада. Камен
щики сидели возле раскаленной печки, сделанной из ста
рой железной бочки, возбужденно обсуждая намерение 
Никиты Березина покинуть стройку. . Вспоминали его 
появление в бригаде. Это было год назад. Изот Парамо
нович, бригадир, встретил его приветливо, дотошно рас
спрашивал биографию. Никита ему не понравился: за 
двадцать семь лет успел побывать на целине, в Баку, 
Оренбурге. «Перелетная птаха», — отметил про себя 
Парамоныч.

В первый же день бригадир поставил Никиту выво
дить угол. Кладку он вел ровно, швы расшивал аккурат
но. Работал с шутками, азартно и за день выложил чуть 
ли не в два раза больше, чем его товарищи. Вскоре 
каменщики заметили, что с его приходом в бригаде ста
ло как бы вольготнее и светлее...

Когда Никита распахнул дверь, смолкли. На привет
ствие ответили сдержанно, Никита приметил: Изот Пара
монович взвинчен, а остальные потупили глаза. Только 
невысокий худенький стропаль Митька Склань прямо 
держал голову и провожал Никиту до шкафа восхищен
но-грустным взглядом.

Никита догадался, что говорили о нем. «Так просто 
отсюда не выберешься», — подумал он. Ему показались 
эти люди чужими и недалекими.

Натянув комбинезон, Никита присел на низкую ска
мейку, бесстрастный и неприступный. Мысленно он жил 
уже в Сибири. Воображение рисовало величавую тайгу, 
огромную стройку, где люди работают без оглядки на 
нормы. Их норма — потребность души. Такую стройку 
он уже видел на Черновишенской ГРЭС. Там жили от
крыто, весело, трудно, но по чьей-то злой воле после 
сдачи электростанции строительную организацию лик
видировали. Коллектив распался. Люди разъехались кто 
куда. Многие подались в Сибирь, а Никита застрял у 
сестры в Свердловске. Теперь он попрекал себя за то, 
что послушался ее.

Никита не ошибся. Друзья принялись допытываться, 
почему он уезжает, убеждали, что делает опрометчивый 
шаг, что его в управлении ценят как хорошего специа-

• См/ип
ПЕРЕХОДЯЩИЙ ПРИЗ- 

В РУКАХ СИЛЬНЕЙШИХ
В минувшее воскресенье на 

Уктусских горах проходили 
соревнования по лыжам на 
приз газеты «Свердловский 
строитель» и обкома профсо
юза рабочих строительства и 
промстройматериалов, посвя
щенные (второй Спартакиаде 
народов СССР.

В соревновании приняли 
участие девять трестов, два 
техникума. 155 человек вышли 
на лыжню.

По первой группе лидером 
стал трест Свердловскпром- 
строй, второе место занял 
строительный техникум, тре
тье — трест Стройдеталь 
№ 70.

По второй группе на пер
вое место вышли лыжники 
управления механизации № 2, 
на второе — спортсмены уп-

ПОНЕДЕЛЬНИК, 24 ЯНВАРЯ 
Первая программа

18.00 — Телевизионные ново
сти. 18.25 — Передача для малы
шей «Музыкальная азбука». 
18.50 — 'Кино — политическому 
образованию. Документальный 
фильм «Рукописи Ленина». 19.10 
Премьера киноэкрана, о художе
ственном фильме «Чрезвычайное 
поручение». 19.30 — ПЕРЕДАЧИ 
ИЗ МОСКВЫ. Ленинский универ
ситет миллионов. 19.55 — Телеви
зионные новости. 20.05 - /Показы
вает Свердловск. Художественный 
фильм «Высота». 21.45 — ПЕРЕ
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Р. Роллан. 
«Кола Брюньон». Премьера спек
такля. Часть 1-я. 23.10 — «Эконо
мические знания — каждому».

Вторая программа
19.00 — Для дошкольников и 

младших школьников. «Полочка- 
читалочка». 19.30 — Ленинский 
университет миллионов. 19 55 — 
Телевизионные новости. 20.05 — 
«Беседа у рояля». Моцарт. 20.50 — 
Для юношества. «Искатели».

равления № 7 домостроитель
ного комбината.

Лучших результатов среди 
женщин, стартовавших на 
5-километровую дистанцию, 
добилась маляр 8 управления 
Ольга Зайнулина. Второй бы
ла маляр 6 управления Лю
бовь Архипова. На третьем 
месте оказалась штукатур-ма
ляр 8 управления Людмила 
Митькина.

У мужчин первенство завое
вал спортсмен Свердловск- 
промстроя Степан Кабин.

Команда треста Свердловск- 
прсмстрой награждена пере
ходящим призом газеты 
«Свердловский строитель» и 
грамотой обкома профсоюза.

В. МАЛЬЦЕВ, 
старший инструктор 
физкультуры треста 

Свердловскпромстрой.

ВТОРНИК, 25 ЯНВАРЯ 
Первая программа

13.15 — «1В мастерской худож
ника Семенова». 18.00 — Телеви
зионные новости. 18.20 — Муль
типликационный фильм для детей 
«Крот и автомобиль». 18.40 
Премьеры Свердловской студии. 
«Музыкальный домик». Телевизи
онный фильм для детей. 19.00 
«Как ты живешь, (Америка?» Пе
редача третья. 19.30 — Наши ин
тервью. 20.00 — Артисты кино. В 
семье .Вертинских. 21.00 — ПЕРЕ
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Мир сегодня. 
21.30 — «Тропой китов и чаек». 
Премьера телевизионного спектак
ля. 23.10 — «Песни трудной люб
ви». Романсы на стихи С. Капу- 
тикян. 23.30 — Телевизионные но
вости. 24.00 — «Театральные
встречи».

Вторая программа
18.50 — Для школьников. «Рас

сказы о писателях». 19.30 —
«Сельская новь». 20.00 — Телеви
зионные новости. 20.20 — «На 
Ленинскую премию».

СРЕДА, 26 ЯНВАРЯ 
Первая программа

11.00 — Художественный фильм 
«Высота». 18.00 — Телевизионные 
новости. 18.20 — Мультипликаци
онный фильм для детей «Дети и 
дерево». 18.30 — Передача «Домо
строению—четкий ритм». 19^15 — 
Художественный фильм «Необык
новенный город». 20.20 — Пере
дача о вреде пьянства «Это ме
шает нам жить». 21.00 — ПЕРЕ
ДАЧА ИЗ МОСКВЫ. «Вечер одно
актных балетов».

Вторая программа
16.50 — Показывает (Свердловск. 

Учебная программа. »Математика. 
Установочная лекция по материа
лу |2-го семестра. 17.55 — Физика.

— 2 —

листа. Когда ему надоело слушать их, он резко бросил.
— Скучно работаете!..
— Стройка — не театр, — съязвил Изот Парамоно

вич. — Тут вкалывать надо.
— Бригадир хитрит, а вы помалкиваете.
— Зачем уговоры? — вновь не утерпел бригадир. — 

Летун есть летун.
В душе он был рад. что строптивец уезжает. Теперь 

по-прежнему в бригаде будет тишь да гладь: Мыслимое 
ли дело, чтобы подчиненные отказывались вечеровать и 
требовали от него, руководителя, отчета, почему подпи
сал Березину заявление на увольнение, не посоветовав
шись с бригадой. «Ишь чего захотели, — с горьким пре
зрением размышлял бригадир. — Авторитетов ‘ им йе 
нужно. Воли лишку дали, молокососам. Не допущу 
беспорядков, каждому гнездышко определю. В большом 
деле без строгости нельзя»...

Ход мыслей Изота Парамоновича прервал Митька 
Склань. Он высказал предложение, чтобы ходатайство
вать перед управлением о признании подписи бригадира 
недействительной. Митьку поддержали другие каменщи
ки. От такой дерзости Изот Парамонович побелел и ругал 
себя за то, что не сплавил Никиту раньше. Теперь во г 
расхлебывайся. О беспорядках могут узнать в управлении, 
поползет сплетня и тогда пропадай авторитет, который 
создавался не год и не два.

— Перед каждым отчитываться не собираюсь! — по
пытался утихомирить каменщиков Изот Парамонович.

— Потребуем!
«Кто это? — вздрогнул Изот Парамонович. — А, ти

хоня, Витька Голубев. С этим придется поговорить осо
бо, а не поймет, пусть пеняет на себя», — и бригадир с 
притворной ласковостью зачастил:

— Засиделись, други, засиделись. Одна минутка 
осталась.

Эта мягкость погасила возмущение каменщиков. Они 
притихли и неторопливо один за другим стали выходить 
на улицу. Каждый чувствовал себя немножко виноватым 
за то, что непочтительно разговаривал с бригадиром. 
Горячились, пожалуй, зря. Человек он неплохой. Дело 
ведет умело. Бригада никогда не простаивает и заработ
ки меньше пяти рублей в смену не бывают. А кто им 
Никита? Каменщик, правда, отменный. Веселый, остро
умный. Смел и несговорчив. Он, конечно, укатит в желан
ную Сибирь, а другим оставаться с Парамонычем.

I «Когда техника развивается 
быстрыми темпами, медленное 
строительство предприятий приво
дит к тому, что устанавливаемое 
оборудование нередко стареет в 
техническом отношении еще до 
ввода его в эксплуатацию».

ИЗ ГАЗЕТ.

Строй быстрей, без канители, 
Думай о судьбе станков, 
Чтоб в сугробах не ржавели, 
Чтоб они не одряхлели 
До открытия цехов!

Художник С. Жмуренков.
Стихи А. Роховича. 

Издательство «Агитплакат».

— 3 —
Никита не ввязывался в спор бригады со своим руко

водителем, но был доволен, что даже бессловесный 
Витька Голубев заговорил полным голосом. Никита знал, 
что сегодня работает последний день, что ему вручат об
ходной лист, а через два-три дня поезд будет отсчиты
вать километры, врываться в хмурые таежные дебри и 
с грохотом пересекать притихшие степи и луга с осевши
ми пирамидами стогов. Но представляемые картины по
чему-то не рождали прежней радости. В сердце нараста
ло томительное тревожное чувство...

Изот Парамонович расставил всех по местам, взялся 
было за мастерок, но подъехала машина с кирпичом и 
шофер объявил, что сегодня больше не приедет. Брига
дир тут же спустился вниз, узнал, что дежурит знакомый 
диспетчер, и укатил на завод. Никита окликнул Голу
бева.

— Начнем? ,
Виктор пойял друга без пояснений. Никита не раз 

предлагал работать вместе. Один будет настилать раст
вор, делать, забутовку, а другой выводить кромки. Изот 
Парамонович каждый раз возражал, но истинную причи
ну утаивал: он опасался, что могут пересмотреть нормы 
и увеличить.

На этот раз Никите никто не мешал. Они работали 
с Виктором так, что стропаль то и дело слышал корот
кие возгласы:

— Раствор! Кирпич!
Минут через тридцать Виктор и Никита обогнали 

своих товарищей. Те сначала не обращали на них ника
кого внимания, а потом последовали их примеру.

Изот Парамонович вернулся с завода довольным: ему 
удалось уговорить диспетчера направить бригаде еще 
две машины кирпича.

Вскоре на леса поднялась табельщица. Она принесла 
Никите обходной лист, окликнула его, но тот не отзы
вался. А когда тронула его за локоть, удивленно спросил:

— Что?
— Обходную принесла.
Изот Парамонович видел, как распрямился Никита и 

отчеканил:
— Понимаешь, здесь работают люди! Люди!..
— А обходную?
— На память возьми! — и улыбнулся просто, ра

достно... .
М. РОЩИН.

ПОДАРОК
КУЛИНАРАМ
Одна из последних работ кол

лектива Свердловского отделения 
Гитро-торга — ЦУМ, светлое зда
ние, выполненное в строгих, со
временных формах.

На очереди другое не менее 
важное и интересное здание — 
проект техникума совторговли. 
Воронам проект утвержден (глав
ный инженер проекта В. Назаров). 
И потому уже можно говорить о 
том, что будет.

Четырехэтажное здание распо
ложится по улице Большакова. С 
двух сторон — большие открыл
ки — пристрои. В одном акто
вый, в другом разместится спор
тивный зал. Кстати, если уж речь 
зашла о спортсменах, то их 
ждет еще один сюрприз: стадион, 
который планируется разбить пря
мо на территории техникума. 
Здесь будут комплекс сооруже
ний для занятий легкой атлетикой, 
гимнастический городок.

Первый этаж займет столовая 
на 200 мест. Она станет ,и своеоб
разной учебной лабораторией. 
Поварами будут сами учащиеся, 
а дегустаторами — их товарищи 
и каждый желающий, двери от
кроются для всех.

Техникум получит возможность 
готовить высококвалифицирован
ных кулинаров, кондитеров, тех
нологов, бухгалтеров. В здании 
разместится множество лаборато
рий и кабинетов. На первом эта
же оборудуются, к примеру, ла
боратории микробиологии и тех
нологического оборудования. На 
третьем этаже будут лаборатории 
физики и механизации бухгалтер
ского учета, кабинеты экономики 
и обществоведения, на четвертом 
планируются кабинеты продоволь
ственных товаров, истории, чер
чения и т. д.

Остается только добавить: но
вый техникум будет готов через 
два года.

Установочная лекция по материа
лу 3-го семестра (2-я часть). 
20.00 — Телевизионные новости. 
20.20 — «Время и люди». Телеви
зионная летопись. 21.00 — «Вечер 
одноактных балетов». 23.00 —
«Подпольный фронт». Польский 
телевизионный фильм. 6-я серия.

ЧЕТВЕРГ, 27 ЯНВАРЯ 
Первая программа

18.00 — Телевизионные ново
сти. 18.25 — Мультипликацион
ный фильм для детей «Яак и Ро
бот». 18.35 — Школьный экран. 
19.25 — Наши интервью. 19.55 — 
Телевизионный сборник народно
го творчества «Мозаика». 21 -10 — 
Наш концертный зал. Поет лауре
ат .Всесоюзного конкурса вокали
стов нм. Глинки Вера Баева. 
21.45 — Художественный фильм 
«Царская невеста». 23-30 — ПЕРЕ
ДАЧА из МОСКВЫ. Эстафета но

востей.

Редактор В. ДВОРЯНОВ.
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